



下府中小だより

校訓「友愛・創造」

2017年9月25日（月）

《10月号》（文責 中島）

夏休みを終え、子ども達が様々な体験によって心身ともに一回り成長したことを感じます。

夏の間も水やりや芝刈り等の世話をし続けていたいた整備された芝の上で、30日のゴールデンオリンピックに向けて練習に励んでいるところです。これまでの保護者・地域の方々のご尽力に感謝いたします。



□■□ 感謝はバラの花のごとく □■□

児童玄関に立っていた折、そばに来て止まって帽子をとり、「おはようございます」と丁寧な挨拶をしていく3年生がいました。「礼儀正しい子だね。」とほめ言葉を掛けると、その言葉に対してさらに、「ありがとうございます。」との言葉が即座に返ってきました。また、職員室に用事で来た4年生に、「昨日休んでいたけど、もう大丈夫ですか。」と声を掛けると「はい、ありがとうございます。」とさわやかな感謝の言葉が返ってきました。こうした反応は、ご家庭において丁寧に教えられていないと、なかなかできないものだと感心いたしました。

ところで、夏休み明け朝会の講話の中で、心理学者のアーバンさんの24時間チャレンジのお話を紹介しました。アーバンさんは「不平、不満、悪口は不幸になる習慣、感謝は幸せになる習慣」という教えを具体例を通して35年間70万人にしてきた方です。そして、毎回、教えた生徒に「24時間、決して不平や悪口を言ってはならない」というチャレンジをしてきました。24時間後に測定をしてきた中で、一度も不平や悪口を言わなかった人は、70万人中わずか4人だけ…その4人からは、たくさんの感謝の言葉が発せられていたということです。

「感謝はバラの花のごとく、忘恩は雑草のごとく」という言葉がありますが、感謝の心、感謝の習慣は、バラの花のように時間と手間暇をかけて、保護者の皆様と共に、早くからじっくり育てていかなければならぬものだと思っています。

子ども達に紹介したケニアのジャクソン君5年生の言葉

（妹を連れて、毎日、学校まで小走りに2時間走って登校）

「学校に行かせてもらっていることに感謝している。だから、何でこんなに遠いんだろうという不平不満はない。」

■□■ 絆をしっかり結ぶ時期に ■□■

以前、夜間に子ども達を預かる施設長さんのお話を伺う機会がありました。夕方4時から夜中の3時まで開かれている施設です。夜間働く保護者の子どもが一人で夜ご飯を食べたり、一人で寝たりということをしなくていいように面倒を見ているわけです。夜中の帰宅は、子どもにとってもさぞ大変なことだろうと想像しました。

保護者の方々にお配りしている「子育てアドバイザー金子耕氏が保護者に贈る とっておきの話」のNO.4で金子さんが大きな影響を受けた先生の一人として、アメリカの教育学者でジェームス・ドブソンという先生を挙げておられました。

そのドブソン氏がアメリカで問題行動を起こしている子ども達の原因は何かいろいろ調査をしたそうです。アメリカの家庭1万1千件位をモニター調査しました。問題行動を起こす子ども達と問題行動が少ない子ども達の家庭環境に明らかに差があるということが分かったと報告しています。その先生の報告によると、問題行動に走る少年の家庭の特徴は、一日の四つの時間のときに子どもだけになっていることだとおっしゃっています。

①子どもが朝起きた時 ②子どもが学校から帰ってきた時 ③夕食の時 ④寝る時

こういう家庭環境に育てられた子どもが情緒不安定になって問題行動を起こす、つまり、養育者との絆がしっかりと感じられない子ども達が問題行動に走るということを指摘しています。

高校の校長先生が保護者に向けて、「部活などで遅くなるかもしれません、テーブルと一緒に席に着くだけでもよいので孤食にならないようにしてほしい」とお話をされたということも③と関連のあることだと思われます。

物理的にはいなくても、子どもが帰って来た時に、テーブルの『お帰り。おやつは…で、できたら…してね』のメモを必ず見ることができるよう、心理的にはそこにいることができるよう知恵を働かせて愛の絆を日常的に結ぼうとされている保護者もいらっしゃいます。

芝生の上で 元気な笑顔 友愛育む下府中

下府中小学校・未来へつながる学校づくり推進事業

10月の予定

日	曜	学校行事等
1	日	
2	月	ゴールデンオリンピック振替休業
3	火	安全点検 ベルマーク・テトラパック回収
4	水	
5	木	給食終了 スマイル図書整理 下府中祭実行委員会②19:00~
6	金	前期終業式 通知表相談日 特別日課 ※下校12:20
7	土	PTA運営委員会9:30~
8	日	
9	月	体育の日
10	火	後期始業式 特別日課※下校12:20 通知表相談日
11	水	給食開始 計測6年
12	木	スマイル図書整理 特別日課B※下校13:05
13	金	計測5年
14	土	
15	日	
16	月	後期ふれあい班清掃開始
17	火	計測4年 委員会活動 教育相談日 第1回PTA指名委員会18:00~
18	水	1年校外学習(箱根町立森のふれあい館)
19	木	計測3年 スマイル図書整理
20	金	小田原市体育大会(6年)
21	土	小田原市いっせい防災訓練(午前)
22	日	下府中地区体育祭(予備日10/29)
23	月	計測2年 ALT 特別日課A ※下校14:40
24	火	ALT スクールカウンセラー来校
25	水	計測1年 クラブ活動 ニコニコの日
26	木	校内学校へ行こう週間(~28日) スマイル図書整理 3年校外学習(AM 山上蒲鉾) 就学時健康診断(13:30~マロニ工) 学校訪問講話会6年(14:00~15:20)
27	金	下府中祭前日準備 小田原市体育大会予備日 小田原市巡回図工展(~11/2)
28	土	特別日課B 6校時※下校15:10 下府中祭
29	日	下府中地区民体育祭予備日
30	月	1年校外学習予備日
31	月	特別日課B ※下校13:05

◇ サマースクール ◇

夏休みのサマースクール、今年は保護者や地域の皆様の力を借りて、たくさんの講座を開設しました。おかげさまで子どもたちは貴重で楽しい体験ができました。ご協力ありがとうございました。

◇ ゴールデンオリンピック ◇

9月30日(土)の本番に向け、各学年とも練習に励んでいます。「みんなで創り上げるオリンピック」をめざしています。

ご家庭で練習の様子を聞いて、励ましてあげてください。そして当日は、あたたかいご声援をどうぞよろしくお願ひいたします。



◇ 学校へ行こう週間&下府中祭 ◇

「広げよう地域の輪～深めよう下府中の絆～」をテーマに、下府中祭が行われます。

出店してくださるPTA役員の皆様、各種団体の方、そしてボランティアとして協力してくださる保護者の皆様、ご協力ありがとうございます。そして、日頃お世話になっている地域の皆様にも、学校の様子などをご覧になっていただきたいと思います。ぜひご来校ください。

下府中祭

10月28日(土)

1校時～3校時 授業

児童は、お弁当

12:15～ 下府中祭

◇ 実りの秋 ◇

10、11月は校内外の行事がたくさんあります。何をするにも良い季節、学習にスポーツに芸術に…充実の秋にしてもらいたいです。

<11月の主な予定>

1日(水) アウトリーチ(打楽器演奏)

6日(月) 下府中祭振替休業

7日(火) 給食費集金、ベルマーク・テトラパック回収

9日(木) 5年小田原市音楽会(午前)

10日(金) 3年校外学習(シルク博物館、こども宇宙科学館)
(予備日: 11/24(金))

11日(土) 鴨中学区四校PTA連絡協議会合同事業

13日(月) ALT

14日(火) スクールカウンセラー来校 別日課B※下校13:05

22日(水) PTA運営委員会19:00～

29日(水) 4年校外学習(官ヶ瀬ダム)

30日(木) 5年校外学習(日産車体工場)